

Jahresbericht 2017 33. Betriebsjahr

Ein erfreuliches Jahr: Es wurden über 95'000 Medien ausgeliehen und neu erhalten alle Schülerinnen und Schüler der Schule Uznach fortan einen Bibliotheksausweis.

Betriebszahlen: 1'656 Kundinnen und Kunden aus insgesamt 35 verschiedenen Gemeinden besuchten die Bibliothek regelmässig. Rund 2/3 der Bibliotheksbesucher kommt aus Uznach, 1/3 aus der Region. Gegenüber dem Vorjahr stiegen die Ausleihzahlen um über 2,5 % auf 95'155 Ausleihen. 2'263 alte Medien wurden ausgeschieden und 2'556 neue angeschafft. Somit stieg der Medienbestand leicht auf total 18'452 Exemplare. Auch beim digitalen Medienangebot kann eine Zunahme der Downloads von über 30 Prozent auf 7'962 vermerkt werden.

Veranstaltungen: Den Auftakt des Veranstaltungsjahres bilden traditionsgemäss die vier «Gespräche über Bücher» mit dem diesjährige Gesprächsthema «Abschiede». Neu fanden dieses Jahr zwei Veranstaltungsreihen statt: Vier Anlässe «Gschichte us de GschichteChischte» für Kinder von 3 bis 6 Jahren, die sehr grossen Anklang fanden und drei «Augenherzkopfschmeichlereien»: Buchtippkaffeeviertelstunden am Samstagmorgen für Lesehungrige. Lorenz Pauli besuchte die Bibliothek im Mai; man hätte ihm gerne noch länger zugehört. Die Buchvernissage mit dem Uzner Autor Franz Walter bereicherte das Programm ebenso wie der Besuch von Thomas Bucheli und Urs Heinz Aerni, die über das Wetter sinnierten. Und am Adventskaffe verzauberte Susanne Bischoff mit ihrer Kamishibai-Geschichte dieses Jahr über 60 Kinder.

Bibliothek und Schule: Um Schülerinnen und Schülern von Uznach einen niederschwelligen Zugang zum Bibliotheksangebot zu ermöglichen, wurde auf Initiative der Schule allen schulpflichtigen Kindern von Uznach ein kostenloser Bibliotheksausweis erstellt, der sowohl für Schul- als auch für Privatausleihen genutzt werden kann. Dieses Angebot wird sehr geschätzt und rege genutzt. Zum festen Bestandteil der Zusammenarbeit mit der Schule gehören die Präsentation des Bibliotheksangebots an den Eltern-Info-Abenden für die angehenden Kindergarten- und Schulkinder, die monatlichen Klassenbesuche, die jährlichen Buchvorstellungen für alle Klassen ab dem 2. Schuljahr, die Autorenlesungen für die 5. und 6. Klassen und die rege genutzten Themenkisten für die Klassenzimmer. Auch wurde die Bibliothek dieses Jahr für ein Elternkaffee der Einschulungsklasse genutzt. Vom «Angebot Lesepate», welches Schulkindern ermöglicht, mit Erwachsenen das Lesen zu trainieren, konnten erneut 17 Kinder profitieren.

Administratives: Aufgrund der steigenden Angebotsnachfrage seitens der Schule und der Bevölkerung wurde der Pensenpool wie budgetiert aufgestockt. Seit Anfang Jahr unterstützt Claudia Steiner das Bibliotheksteam tatkräftig. Von den im Rahmen der 5-Jahres-Strategie festgelegten Zielen konnten dieses Jahr unter anderem Schülerausweise, eine Abfragestation im Erdgeschoss der Bibliothek und das WLAN-Angebot in der Bibliothek umgesetzt werden.

Dank: Für die Mitträgerschaft an der Bibliothek Uznach gilt den Gemeinden Gommiswald und Schmerikon ein Dankeschön. Bürgerinnen und Bürger aus diesen Gemeinden nutzen das Angebot der Bibliothek rege.

Beatrice Lingg, Bibliotheksleitung